

Réunion du 16 Septembre 2023

N°1

Horaires réunion : 9h30 – 12h30

Lieu : Salle Allier – Bâtiment de l'instruction – Place du Postel – à Brioude

Présents : Catherine Pouzols, Catherine Pruneyrolles, Sophie Richer, Patricia Guignabert, Jean-Pierre Chacornac, Johann Clérac, Michel Dégremont, Jacqueline de Reilhac, Chantal Barbier, Catherine Gorlier, Leslie Jaime,

1. Assemblée Générale

L'assemblée générale de l'association a eu lieu Samedi 26 Août 2023. Nous avons donc élu le Conseil d'Administration et le nouveau bureau :

Présidente : Patricia Guignabert

Vice-Présidente : Jacqueline Flandin

Vice-Président : Johann Clérac

Secrétaire : Catherine Pouzols

Trésorier : Jean-Pierre Chacornac

Membres du Conseil d'Administration : Catherine Pruneyrolles, Jacqueline de R., et Sophie Richer.

Nous avons réparti les missions concernant l'association à chacun des membres du bureau. Je vous ferai un récap dès que possible.

Nous avons voté également le budget et le montant des cotisations, ces dernières s'élèveront à 20 euros à l'année.

2. Forum des associations

Le Forum des Associations de Brioude a eu lieu le 9 septembre de 10h à 17h.

5 bénévoles ce sont succédés pour tenir notre stand : Catherine Pr, Sophie, Jean-Pierre, Jacqueline de R., et Patricia

Beaucoup de personnes sont venues échanger avec nous, dont une dizaine réellement intéressées par notre association. L'Agabe va donc s'agrandir encore un peu.

3. Les projets à venir, et ceux reconduits :

Nous avons passé en revue les différents projets proposés pour l'année 2023-2024, vous pouvez également proposer des thèmes sur lesquels travailler si vous en avez envie.

Projets réalisés en 2022 – 2023

- Le mystère Australien : Une demande d'aide venue d'Australie, avec des recherches à effectuer : **projet poursuivi en 2023/2024**
- Création de notre revue MAG-AGABE récapitulant l'ensemble des sujets traités sur l'année passée. **projet poursuivi en 2023/2024**
- Réalisation de l'arbre généalogique d'une personne extérieure à l'association
- « Don de Docs », première édition : Certaines familles ont en leur possession des documents concernant des familles auvergnates et ne souhaitent pas les jeter mais ne savent qu'en faire. Il s'agit donc pour l'association de les collecter, les étudier et les archiver. : **1 don et 1 prêt de documents , projet poursuivi en 2023/2024**
- Réception, collecte, reproduction de nombreux documents d'archives : le fenestrou du plateau, mémoires de Bruno, Généalogie de David, TSA, explications des Sigles et abreviations, la ligne ferroviaire « De Brioude à Saint-Flour,
- Mise en place d'un groupe Whatsapp afin de garder le lien entre membres en dehors des réunions ;
- Création du blog de l'AGABE, d'une page et d'un groupe Facebook et d'une page Généanet : **la page Généanet a été supprimée, les comptes généanet ne fonctionnant qu'avec des comptes personnels.**
- Travail sur les tables décennales : creation d'une base des tables non numérisées à ce jour (de 1930 à nos jours) sur les communes alentours : **à encadrer, vérification de la réglementation à faire.**

- Recensement des tombes par Cimetière: [projet à faire sur Généanet sinon doublon](#)
- Monographie d'un lieu, d'un hameau, d'un village : [projet poursuivi en 2023/2024](#)
- Travail sur les Lieux disparus, abandonnés/ oubliés des alentours, retracer l'histoire du lieu : [projet poursuivi en 2023/2024](#)
- Surnoms donnés aux familles : travail de collecte, retrouver les surnoms ou sobriquets donnés aux familles des hameaux alentours. : [projet poursuivi en 2023/2024](#)
- Emission de radio sur RCF
- Demandes d'aides ponctuelles : Recherche d'un acte de mariage pour une personne d'Annecy, Recherche des descendants de la famille Patronier pour une personne de Bordeaux,
- Initiation à la généalogie pour des membres de l'association et des personnes extérieures
- Initiation au patois, par Yasmine Iddjed [projet poursuivi en 2023/2024](#)
- Travail sur le linge ancien : marqué, brodé [projet poursuivi en 2023/2024](#)

NOUVEAUX PROJETS 2023 – 2024

- Création d'arbres généalogiques pour les personnes extérieures à l'association
- Conférence sur les blasons/ armoiries : Rencontre animée par Monsieur Bideaud, Secrétaire de l'UGOH
- Travail sur Les Parsonniers, Découverte et explication de cette communauté un peu particulière, et plutôt locale.
- Projet autour de La transmission culinaire : autour de la mémoire culinaire familiale, ce qu'il nous reste, de quelle branche, pourquoi...
- Réunions à thèmes : objets de famille, documents militaires, Curiosité de généalogie...
- Initiation à la paléographie :
 - en présentiel, sur une journée avec Bruno, autour des documents personnels de chaque membre,
 - en distanciel, avec des textes inconnus à traduire, pour ce familiariser avec cette écriture ancienne.
- Sortie aux Archives départementales du 43 à la journée.
- Intervenant extérieur autour des actes religieux et autres : explication de termes, d'actes, de l'évolution des mœurs à travers les époques, questions réponses
- Initiation à la psychogénéalogie avec Hélène Micollet (Subvention 2023)
- Projet à définir autour des documents d'archives de Madame Chevalier concernant la Seconde Guerre mondiale (Don de Docs) : livre épistolaire, avec quelques ajouts historiques, et un travail sur la partie militaire.
- Adhésion à la Fédération Française de Généalogie
- « Les gens d'ici et là » Ecrire un article ou présenter une personne, un couple que vous avez croisé dans votre arbre, ou une personnalité locale ou autre, bref quelqu'un d'important pour vous.
- Partenariat avec les clubs des aînés: Retracer l'histoire de leur famille, les aider à laisser une trace à leurs descendants dans les meilleures conditions.
- Initiation à la généalogie avec les jeunes : Plutôt en médiathèque, initier les jeunes sous forme d'enquête (sur plusieurs niveaux), exemple niveau 1 : rechercher l'acte de décès d'une personne, niveau 2 : le mariage des parents, niveau 3 : actes naissance, mariage, décès.
- Mise en place d'un cloud avec accès à tous les documents utiles pour la généalogie, la culture et le patrimoine local
- Initiation à la généalogie : faire une initiation une journée de temps en temps et expliquer aux gens la base de la généalogie, les méthodes de recherches, les logiciels, les sites internet...
- Invitation de Monsieur Alain Laporte: Monsieur Laporte écrit beaucoup sur les villages de l'arrondissement de Brioude, ou d'une autre personnalité locale
- Géosociogramme : vision d'ensemble et plutôt schématique de votre arbre. Il sert à pointer une répétition des schémas. Il permet d'avoir une vue d'ensemble et de noter les points marquants et communs à travers les époques
- Intervention d'un généalogiste professionnel Echange autour de la méthode de travail, l'organisation, son expérience, sa formation

4. Une demande venue des Etats-Unis

Après l'Australie, voilà que l'Amérique s'intéresse à nous, et plus précisément à Sainte-Florine. Je vous ai fait parvenir la demande de Marcus par mail. Merci à tous ceux qui ont, encore une fois, donné de leur temps et de leurs compétences ! Je lui fais réponse rapidement.

5. Association aux Arbres Citoyens de Brioude (CECB)

Cette association qui travaille autour de la revitalisation, de la plantation, et de la conservation des arbres souhaiterait faire un projet avec nous, autour de l'arbre, Plusieurs thèmes avaient été évoqués : autour des vieux fruits (dans le projets des transmissions culinaires par exemple), ou alors travailler autour des arbres de la liberté (arbres plantés à la révolution, ou au bicentenaire)

6. Subventions

La mairie de Brioude nous a annoncé ne pas nous donner de subvention cette année, l'AGABE étant trop récente, il faut justifier d'un an d'activité pour prétendre à une aide, nous réitérerons donc notre demande pour cette année.

7. Prochaine réunion

Samedi 7 octobre 2023, de 13h à 16h30, salle Allier, Bâtiment de l'instruction, Place du Postel à Brioude

Hors de propos :

Pour rappel, assister aux réunions n'est pas une obligation, tout comme la participation aux ateliers. Chacun est libre de faire comme il veut en fonction de sa vie perso/pro, de ses envies, et de ses contraintes.

De plus, Les horaires des réunions sont fixés dans le but d'avoir un cadre, mais vous êtes libres d'arriver et de partir quand vous le souhaitez.

Enfin pour une raison d'assurance (Nombre limité de places par salle), il faudrait dans la mesure du possible m'informer de votre absence-présence aux réunions (sms, mail, téléphone) afin que nous soyons toujours couverts.

Merci à tous,